
 

  
 

 

 

  

 

 
6 月 21 日（金）は夏至。一年で最も昼の時間が長い日です。本格的な夏が始まり 

気温もかなり上昇してきました。こまめに水分を補給し、外での活動のときは、必 
ず帽子をかぶって熱中症対策に心がけましょう。 
また、6月 17 日（月）、気象庁は九州北部に梅雨入りを宣言しました。平年より 

も１０日ほど遅い梅雨入りでしたが、他の県では線状降水帯も発生するなど、被害 
が出ているようです。災害に備え、一人一人が危機意識を持っておくことが大切で 
す。災害時にどう行動するか、ご家族でも話し合われてみてはいかがでしょうか。 
学校では、みなさんから集めている給食費から、災害食（カンパン）を購入して備 
蓄しています。使用しなかった場合は、年度末に返却いたします。 
    
 
 
 
 
 
 
 

 

  

 

 
 
 
 

  

重点目標   目標に向かって粘り強く取り組む児童生徒の育成 

 

善遊善学 

 

令和 6年 6 月 2４日  文責 古川 志乃 

学校教育目標 ふるさと矢部を愛し、未来を拓く学力と健康な心と体をもち、共に伸びる      
 児童・生徒の育成～学校地域家庭をつなぐ「総がかりの教育」の推進～ 

熱中症に注意！ 災害に備えて！ 

6月 13日（木）、八女市社会福祉協議会の方々のご協力により、本校１・２年生は
矢部保育園のみなさん、ゆいのもりの方々と一緒に本年度も田植えを実施すること
ができました。「ふれあい田んぼ」に稲の苗がずらっと並びました。秋の収穫が待ち
遠しいです。堀下幸裕さん、どうぞ稲刈りまでの管理をよろしくお願いします。 

 

矢部清流学園 
学校だより ４号 

「ふれあい田植え」      ６月 13 日（木） 

【お礼の手紙から】 
・みんなとたうえができて、たのしかったです。おばあちゃんにおしえてもらって 
じょうずにできました。ありがとうございました。   （１年 K.Tさん） 

・たうえで、なかにはいるときがこわかったけど、きもちよかったです。おいしい 
おこめがとれるといいです。             （１年 H.K さん） 

・田うえをさせていただき、ありがとうございます。わたしたちは、なえが大きく 
なるのをたのしみにしています。これから、なえのおせわをよろしくおねがいし 
ます。                       （２年 K.A さん） 

・田うえをさせていただき、ありがとうございました。よいおもいでになりまし 
た。いねかりのときも、また、よろしくおねがいします。 （２年 K.Y さん） 
 

 
 
 

6 月 23 日は世界の恒久平和を願う日（沖縄「慰霊の日」）

PTA 活動「資源回収」 
6 月 23 日の「慰霊の日」は、沖縄戦犠牲者の霊を慰め、世界の恒久平和を願う

日です。沖縄戦は、太平洋戦争の末期である 1945年に、日本軍と沖縄諸島に上陸

したアメリカ軍を主体とする連合国軍との間で行われた地上戦です。沖縄戦では、

連合国軍と日本軍合わせて 20 万人以上の犠牲者が出たと言われています。その

うち一般の犠牲者は推計で約 10 万人。沖縄県民の４人に１人が命を落とした壮絶

な戦いで、甚大な被害がありました。 

「戦争は最大の差別であり、人権侵害である。」  しかし、79 年も経った今でも、

世界では、戦争により「生きる権利」が脅かされている地域があります。みなさんと

同じ年齢の少年少女が強制的に武器を持たされ、戦闘に参加しなければならない

国もあります。“NO MORE WAR !!” この世の中から戦争をなくしていくために、 

私たちが何を考え、どう行動していくのか、共に考えていきましょう。 

 

 

中学校体育連盟八女地区大会 

見てください！この愛くるしい腰振りダンス！ 6 月 6 日（木）に開催され
た八女地区陸上大会、6 月 15 日（土）に開催された八女地区バドミントン大会
に出場する後期課程の先輩方へ熱いエールを前期課程児童全員で送りました。 
その熱い声援を受け、全力で試合に臨み、八女地区陸上大会では（予選敗退

はしてしまったものの）全員が自己新記録を出すことができました。バドミン
トン部は次のステージ、筑後地区大会に挑みます。※７月 20 日（土）・22 日（月） 

※              みづま体育館にて 

 

 応援団長の美羽さん（６年）大きな声でしっかり全体をリード！ 



 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

避難訓練  5月 14日（火） ・ 防犯教室 6月 7日（金） 

交通安全教室 ６月 17日（月） 

災害、事件・事故は、いつ、どのような形で巻き込まれるかわかりませ
ん。だからこそ、万が一のための訓練が必要です。本校では、学校で地震や
火災が起きたことを想定しての避難訓練を５月 14日（火）に、不審者が校内
に入ってきたことを想定しての防犯教室を６月７日（金）に、正しい横断歩
道の渡り方、自転車の運転の仕方についての交通安全教室を６月 17日（月）
に実施しました。八女東消防署矢部分署の方々、八女警察署や福岡県安全協
会の皆様のご協力を賜りながら、子ども達は「自分のいのちは自分で守
る！」という意識を高めることができました。 
また、それらの会の司会進行やお礼の言葉等は、健康安全委員会の子ども

達が主体的に取り組み、スムーズに進行しました。担当した係のみなさん、
ありがとうございました！ 
 

6月 20 日（木）、地域学校協働活動の一環として、５・６年生は矢部地区森林組合や
愛林クラブの方々のご指導、ご支援を賜り、下草刈りを行いました。天候を考慮して
実施を１日早めることになりご迷惑をおかけしたにも関わらず、素早く対応していた
だき、本当に充実した活動となりました。小雨降る中での活動でしたが、山を守るこ
と、自然環境を維持していくことの大切さを実感することができました。 
 

下草刈り体験学習（森林保全）  ６月 20 日（木）

kak 

【子どもの感想から】 
・今日はひなん訓練がありました。ひなん訓練をする前は、「地震、いつ来るかなあ？」 
「上手にできるかな？」と、心配していました。机の下に隠れたり（地震の際）、ひなん指示 
の後はグラウンドに逃げたりしました。その時に、しゃべらず、すばやく、そして腰を低くして行け 
たのでよかったです。その次に、消防士さんからのお話があり、５・７・９年生が消火器を実 
際に使う訓練をしました。みんな大きな声でひなんを呼びかけ、燃えているものに向かって、 
すばやく消火器を使っていたので、すごかったです。もし、地震などが起きたら、今日の訓練 
でやったことを思い出して、やっていきたいです。              （ ６年 K.M さん ） 

 
・避難訓練では、「お・は・し・も」をしっかり守ることができてよかったです。消防士の方の話も  
しっかり聞くことができました。そこで、どうしてハンカチで口をふさいで、中腰で逃げるのか、 
どうしてガスを吸ってはいけないのか、学校の消化器はどこにあるのか、すぐに答えられな 
かったので、きちんと把握しておこうと思いました。            （ ８年 K.S さん ） 

 

【子どものお礼の手紙から】 
・今日は下草刈りを教えていただき、ありがとうございました。わたしたちが１年のころに植えたスギの木が
大きくなっていたのでびっくりしました。初めて下草刈りをして、思っていた以上にたいへんでした。一番き
つかったのはカヤでした。「いねかりのようにしてやるといい。」と聞き、やってみたら、本当にいねのよう
で、やりやすかったです。たくさん草があったけど、最後はきれいになっていてうれしかったです。トマトとき
ゅうりもありがとうございました。とてもおいしかったです。ありがとうございました。５０年後（スギの木が成長
する頃）が楽しみです。                             （５年 K.A さん） 

「いかのおすし」・・・  

いかない！ のらない！ おおごえでさけぶ！ すぐににげる！ しらせる！ 

「おはしも」・・・ おさない！ はしらない！ しゃべらない！ もどらない！ 

中学生の未来に贈るコンサート  5 月 28 日（火）

kak 
福岡県市町村振興協会の主催により、平成 17年から続いている「中学生の未来に 

贈るコンサート」（３年に１回）が、5月 28日（火）にサザンクス筑後で開催されま 
した。九州交響楽団の生の演奏を聴き、CDやテレビでは味わえない生演奏の醍醐味 
を味わうことができました。心豊かになる素敵な時間でした。 
【曲目】交響組曲「ドラゴンクエスト」序曲、「春（ｳﾞｨｳﾞｧﾙﾃﾞｨ）」、「運命（ﾍﾞｰﾄｰｳﾞｪﾝ）」 
    交響詩「モルダウ（ｽﾒﾀﾅ）」他  オーケストラに合わせて合唱「ビリーブ」 
 
【子どもの感想から】 
・オーケストラの演奏を聴くのは、初めてでした。クラッシック曲はとても迫力があって、鳥肌が立ちました。
特にベートーヴェンの「運命」の最初のジャジャジャジャーンの部分は、低音で、絶望する感じを深く感じる
ことができました。「ビリーブ」は、九響の方の綺麗な音色の伴奏だったので、綺麗な歌声で歌うことができ
ました。感動して、涙が出そうになりました。トリの若鷹軍団も盛り上がりよかったです。   （７年 T.J さん） 
 
・生のオーケストラの演奏を聴いて、本当にすごいなと思いました。指揮者の人も一緒に楽器をひいてい
る感じがしました。やっぱり、プロの人達は違うと思いました。一つ一つの音の出し方が丁寧で、とても綺麗
でした。無料で聴けたのが本当にうれしいです。知らない楽器もいくつかありました。曲はほとんど知ってい
る曲で、楽しみながら聴くことができました。特に、「運命」や「仮面舞踏会」はとても迫力があり、個人的に
好きでした。みんなで「ビリーブ」を歌う時、オーケストラの演奏もすごかったけれど、みんなの声がとても大
きくて、自分の声がかき消されてしまいました。機会があれば、また聴きたいです。    （９年 N.Y さん） 

 
合い言葉「いかのおすし」について、
先生達が白熱の演技！（防犯教室） 


